
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月２８日（金） 

受講者数 １４名 

（講師含む） 

 

○ 講師の先生方のお話を聞き、少し肩の荷がおりた気がします。ＤＶＤで授業の内容やパネルデ

ィスカッション、参考になりました。 

○ パネルディスカッションの内容が、授業の構成を考える上で大変参考になりました。 

○ 村田先生の資料とＤＶＤを見ながらの内容があって、綱本先生の内容とマッチングしてよくわ

かった。 

○ それぞれの実態や課題を出し合ってから、複式教育の進め方について話を聞く、という形が良

かった。 

○ 日頃の悩みどころにぴったりはまった内容で大変助かりました。 

○ 理論すら知らなかったので、一つ自分の抑えができたのは良かった。次は具体的な場面を想定

しながら複式教育を深められたらと思います。 

○ それぞれの実態や課題を出し合ってから、複式教育の進め方について話を聞く、という形が良

かった。 

 ○日頃の悩みどころにぴったりはまった内容で大変助かりました。 

 ○理論すら知らなかったので、一つ自分の抑えができたのは良かった。次は具体的な場面を想定

しながら複式教育を深められたらと思います。 

 

受講者の方々の声 

金子 美樹先生 

（ニセコ町立ニセコ小学校） 

 

村田 文江 氏 

（北海道教育大学 

へき地教育研究センター長） 

綱本 敬一 先生（島牧村立島牧小学校） 


